
ВОСПИТАТЕЛЬ ЧЕМПИОНОВ 
 

Екатерина ПОСЕЛЬСКАЯ. 

 

День физкультурника – праздник хотя и узкопрофессиональный, но касается 

почти каждого. А учитывая то, что из нашей местности вышло немало 

талантливейших спортсменов, промолчать о нем мы не могли. Кого, как не тренеров, 

вспомнить в связи с такой датой в первую очередь, ведь без них не было бы и рекордов. 

Именно поэтому корреспондент «ВК» встретилась с почетным гражданином Котласа, 

почетным железнодорожником, тренером Алексеем Алексеевичем ВАХРУШЕВЫМ. 

 

– Как вы пришли в спорт? 

– Сначала мечтал стать моряком. После 7 класса даже отправился поступать в 

мореходку, но не прошел по конкурсу. Совершенно случайно попал на физкультурный парад 

профсоюзов, тогда и заболел спортом. После школы поступил в Архангельский пединститут. 

С 1964 года работал в Вычегодском: сначала в школе № 91, затем в спортшколе.  

– Сейчас не преподаете? 

– Да уже пять лет на пенсии, вот увлекся обработкой дерева. 

И действительно, все на дачном участке Алексея Вахрушева сделано его руками: дом, 

беседка украшены резьбой, баню сначала можно принять за часовенку, даже столярная 

мастерская выглядит, словно сказочная избушка. По соседним домам видно, что и к ним 

была приложена рука мастера. Дерево, по словам тренера, – материал очень податливый, 

изготовить из него можно все, что угодно. А вот вырастить чемпиона гораздо сложнее. 

– Алексей Алексеевич, назовите самых известных ваших учеников. 

– Тамара Коваленко – чемпионка СССР в беге на 400 и 800 метров, рекордсменка 

мира, мастер спорта международного класса, 20 лет выступала за сборную Союза по 

спортивной ходьбе. Еще Людмила Головина, она мастер спорта по многоборью, также 

чемпионка СССР, и Женя Дьячкова – у нее за всю спортивную карьеру ниже третьего места 

не бывало.  

– А что испытывает тренер, когда его подопечный добивается значительных 

результатов? 

– Опустошение. Это перед соревнованиями и во время их переживаешь, волнуешься, 

суетишься. А когда результат узнаешь, ничего, кроме пустоты, не остается. 

– На ваш взгляд, чего Котласу не хватает для развития детского спорта? 

– Нужны тренеры-энтузиасты. Если будут такие люди, то и спорт станет развиваться. 

Главное – создать основу. 

– Алексей Алексеевич, и напоследок: как планируете встретить День 

физкультурника? 

– Поеду с учениками на рыбалку. Рыбы наловим, закоптим. Там и отметим. 
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